

Boletín La Rioja en Europa

5º Aniversario

2020-2025



EDICIÓN ESPECIAL BOLETÍN LA RIOJA EN EUROPA

El **20 de marzo** se cumplieron cinco años de la publicación de la primera edición del boletín '**La Rioja en Europa**', el boletín elaborado por el **Gobierno de La Rioja** para informar sobre las principales novedades europeas.

Esta herramienta informativa nació en **2020** en plena **pandemia de la COVID-19** con la vocación de informar a los distintos departamentos del Gobierno de La Rioja y otros interlocutores sobre la evolución de la pandemia y medidas europeas para hacerle frente. En un momento de constante actualización de medidas y dificultad para encontrar toda la información en un solo lugar, el boletín, entonces denominado '**Medidas de la Unión Europea ante la crisis COVID-19**', sirvió como herramienta para seguir al tanto de la actuación europea ante la COVID-19.

Con el paso del tiempo y superación de la pandemia, **el boletín pasó a centrarse en las medidas europeas para la recuperación** y, finalmente, adoptar su versión actual para **informar sobre las principales novedades europeas del mes y participación de La Rioja en los asuntos europeos**, convocatorias, próximos eventos y otras oportunidades que ofrece Europa.

A lo largo de estos cinco años hemos sido testigos de **hitos clave en el proyecto europeo**, como el acuerdo sobre los fondos Next Generation EU y la puesta en marcha del Plan de Recuperación, el comienzo de la guerra en Ucrania y la respuesta firme de la Unión Europea frente a Rusia o el inicio de una nueva Comisión Europea bajo la que la defensa y seguridad serán la principal prioridad.

De todos ellos ha ido informando nuestro boletín '**La Rioja en Europa**', acercando la Unión Europea y su importancia para nuestra región a la sociedad riojana.

En el **quinto aniversario del boletín** deseamos, por un lado, hacer **repaso de los principales momentos que ha vivido la Unión Europea en estos cinco años** y de los que os hemos ido informando. Y por otro lado, iniciar una nueva etapa con un **nuevo formato** del boletín más atractivo, visual y cercano, con el que continuaremos **acercando Europa a La Rioja**.



EUROPE DIRECT
La Rioja



La Rioja



Cinco años del Boletín La Rioja en Europa

Hitos clave de la Unión Europea 2020-2025

2020

Respuesta europea a la COVID-19

En marzo de 2020 el mundo se paralizó con la pandemia de la COVID-19. En un momento de caos e incertidumbre, la Unión Europea unió fuerzas para dar una respuesta coordinada a la pandemia y sus consecuencias. La Unión Europea coordinó su actuación europea en tres ámbitos:

- **el médico**, trabajando en la compra conjunta y reparto de suministros médicos, el tratamiento de pacientes o con la Estrategia de Vacunas para apoyar su investigación, fabricación y compra conjunta europea;
- **la movilidad**, emitiendo recomendaciones sobre el transporte y viajes, el espacio Schengen o creando el Certificado COVID digital para facilitar un relanzamiento seguro de la libre circulación;
- **el económico**, con medidas dirigidas a apoyar a los trabajadores en situación de ERTE, apoyo a sectores específicos, garantizar el correcto funcionamiento de las cadenas de suministro o la máxima flexibilidad de las normas presupuestarias europeas para que los países pudiesen hacer frente a la pandemia y apoyar sus economías.

▷ LEER MÁS

[Descubre todas las medidas que adoptó la Unión Europea frente a la pandemia](#)



Plan de Recuperación

El 21 de julio de 2020 los líderes de la UE alcanzaron un acuerdo histórico en la integración de la Unión Europea: la puesta en marcha de un plan de recuperación único dotado con 2,018 billones de euros que combina el presupuesto de la UE para 2021-2027 y los fondos Next Generation EU, dotados con 800.000 millones de euros y que, por primera vez en la historia la Comisión, ha podido tomar prestados de los mercados en nombre de toda la Unión. El objetivo de este paquete de estímulo sin precedentes es reconstruir la Europa post-pandémica y avanzar hacia una UE más ecológica, más digital y más resiliente.

▷ LEER MÁS

[Conoce los detalles del plan de recuperación europeo](#)



EUROPE DIRECT
La Rioja

La Rioja



2021



Despliegue de la vacunación de la COVID-19

Con la Estrategia de Vacunas, la Unión Europea pudo ayudar a las empresas a aumentar sus capacidades de investigación y producción, acelerar el desarrollo de las vacunas y garantizar que todos los Estados miembros pudiesen acceder a las vacunas de la COVID-19 al negociar su compra de forma conjunta. Gracias a ello, a finales de 2020 se produjeron las primeras vacunaciones de la COVID-19 en Europa, llegando al resto de la población a lo largo de 2021. En La Rioja, el 27 de diciembre de 2020 se vacunó a la primera persona frente a la COVID-19.

▷ LEER MÁS

[Estrategia de Vacunas de la UE](#)

Llegada de los fondos Next Generation EU

En 2021 se inició el despliegue de los fondos Next Generation EU con la aprobación de los planes nacionales de recuperación y resiliencia, requisito fundamental para el acceso a los fondos. Gracias a los Next Generation EU, hemos podido invertir en áreas claves como las transformaciones verde y digital, la cohesión social y territorial, la salud y la educación o el crecimiento sostenible. En La Rioja, los fondos Next Generation EU han permitido acometer actuaciones como la reforma del IES Práxedes Mateo Sagasta, el proyecto Tech FabLab para favorecer iniciativas empresariales tecnológicas basadas en Inteligencia Artificial y otras tecnologías disruptivas o el programa 'Digitalízate con La Rioja' para promover la digitalización del medio rural riojano.

▷ LEER MÁS

[¿Quieres conocer qué proyectos está financiando Next Generation EU en toda Europa?](#)



EUROPE DIRECT
La Rioja

La Rioja



2022



Solidaridad de la UE con Ucrania

El 24 de febrero de 2022 comenzó la invasión rusa de Ucrania. Desde el primer momento, la UE y sus Estados miembros han manifestado su apoyo inquebrantable a Ucrania y su población, y han reaccionado de forma decisiva ante la agresión rusa: se han impuesto 16 paquetes de sanciones contra individuos y organizaciones de Rusia y Bielorrusia, y se han establecido derechos de aduana más elevados a sus productos de cereales; se ha establecido el Mecanismo para Ucrania para apoyar la recuperación, la reconstrucción y la modernización del país; se ha prestado ayuda humanitaria y asistencia militar a Ucrania; se ha apoyado la acogida de refugiados ucranios; se ha actuado para mitigar las consecuencias de la guerra en la energía y la agricultura; o se ha concedido a Ucrania la condición de país candidato a la UE.

▷ LEER MÁS

[Descubre las medidas que ha tomado la UE para apoyar a Ucrania](#)

La Rioja preside la Delegación española del Comité Europeo de las Regiones

El 30 de junio de 2022 el Gobierno de La Rioja asumió la Jefatura de la Delegación española del Comité Europeo de las Regiones (CDR), el órgano de la Unión Europea dedicado a representar los intereses de las regiones y municipios europeos. Los miembros de La Rioja en el Comité han presidido así la Delegación española, impulsado sus trabajos y coordinado su participación en el CDR. La Jefatura de la Delegación se ha desarrollado durante la segunda mitad del pasado mandato del CDR, hasta febrero de 2025.

▷ LEER MÁS

[Conoce las principales actuaciones de la presidencia de La Rioja de la Delegación española del CDR](#)



EUROPE DIRECT
La Rioja

La Rioja



2023



Presidencia española del Consejo de la UE

Durante el segundo semestre de 2023 España ocupó la Presidencia rotatoria del Consejo de la UE. Bajo el lema ‘Europa, más Cerca’, la Presidencia española del Consejo –la quinta desde la entrada de España en la UE- centró sus prioridades en la reindustrialización de la UE y su autonomía estratégica, la transición verde, la justicia social y económica, y la unidad europea. Durante el semestre de Presidencia española se lograron cerrar 71 iniciativas legislativas, el récord de expedientes completados por una Presidencia.

La Rioja también contribuyó a la Presidencia española del Consejo, acogiendo en Logroño una reunión informal del Consejo de Justicia e Interior, o a través de su Presidencia de la Delegación española del Comité Europeo de las Regiones: impulsó la adopción de las Prioridades de la Delegación española del CDR de cara a la Presidencia española del Consejo y acogió una reunión extraordinaria de la Mesa del Comité dedicada al futuro del mundo rural.

▷ LEER MÁS

[Declaración de la Mesa del Comité Europeo de las Regiones sobre Garantizar el desarrollo de zonas rurales prósperas y dinámicas](#)



EUROPE DIRECT
La Rioja

 La Rioja



2024



Nuevo ciclo institucional europeo

Las instituciones de la UE iniciaron en 2024 un nuevo ciclo institucional para los próximos cinco años. En el Parlamento Europeo, el 9 de junio se celebraron elecciones para elegir a sus 720 eurodiputados y eurodiputadas, entre ellos los riojanos Esther Herranz y César Luena. En la Comisión Europea, tras contar con el visto bueno del Parlamento Europeo, el 1 de diciembre se puso en marcha la nueva Comisión Europea presidida de nuevo por Ursula von der Leyen.

▷ LEER MÁS

[Descubre las siete prioridades de la Comisión Europea para el periodo 2024-2029](#)

30 años del Comité Europeo de las Regiones

El Comité Europeo de las Regiones celebró en 2024 su 30 aniversario. 30 años en los que ha trabajado para trasladar la posición de los entes locales y regionales a las instituciones europeas, defender el principio de subsidiariedad y acercar Europa a los territorios. La Delegación española del CDR presidida por La Rioja se ha sumado a los actos de celebración organizando en Logroño un debate para reflexionar sobre el pasado, presente y futuro del Comité y las prioridades en las que debe centrarse en su nuevo mandato.

▷ LEER MÁS

[Declaración de la Delegación Española por el 30 aniversario del Comité Europeo de las Regiones](#)



EUROPE DIRECT

La Rioja



La Rioja



2025

100 primeros días de la Comisión Europea y próximas iniciativas

El 10 de marzo se cumplieron los primeros 100 días de la actual Comisión Europea. En estos más de tres meses la Comisión ha puesto en marcha iniciativas claves para responder a las prioridades europeas, como la Brújula de Competitividad, el Pacto Industrial Limpio, la Visión para la Agricultura y la Alimentación o el Plan REARM Europe, bajo el que se quieren movilizar más de 800 000 millones euros para la defensa europea.

En 2025 verá además la luz la propuesta del próximo presupuesto plurianual europeo para los años 2028-2034, así como las propuestas de sus programas, fondos y políticas clave.

▷ LEER MÁS

[Conoce las medidas de la Comisión Europea en sus 100 primeras días.](#)



EUROPE DIRECT
La Rioja

La Rioja